

# BOLETÍN ELECTRÓNICO

BANCO NACIONAL DE DESARROLLO AGRÍCOLA  
EL BANCO DEL PUEBLO... ¡AVANZAMOS CON ÉXITO!

## Implementa estrategia de créditos que impulsa la reintegración de hondureños retornados a través de BANHPROVI, BANADESA y SENPRENDE



Funcionarios de BANHPROVI, BANADESA y SENPRENDE en lanzamientos de producto crediticio para Migrantes Retornados.

**Tegucigalpa, M.D.C., 20 de mayo 2025** – En cumplimiento de las instrucciones de la Presidenta de la República, Iris Xiomara Castro Sarmiento, y en el marco del Consejo de Gobernanza Migratoria presidido por el Instituto Nacional de Migración de Honduras (INM) las instituciones financieras y de desarrollo BANHPROVI, BANADESA y SENPRENDE, anuncian al pueblo hondureño el lanzamiento de la “Estrategia de Facilitación de Créditos a Hondureños Migrantes”, como parte integral del programa “Hermana, Hermano, Vuelve a Casa”.

Esta estrategia responde a las deportaciones de migrantes hondureños, y tiene como objetivo principal brindar una respuesta inmediata, digna y sostenible a nuestros compatriotas retornados. La iniciativa se materializa a través de tres productos financieros, categorizados, diseñados para atender las necesidades de reinserción productiva:

“Categoría A” – BANHPROVI: Apoyo a Micro y pequeña empresa por monto de hasta L 50,000 con 6 meses de gracia con tasa desde el 4% hasta el 22% anual. Acceso a “Vivienda Social” al 4% anual a 30 años plazo.

“Categoría B” – BANADESA: El crédito “Migrante Retornado” está destinado a apoyar emprendimientos en la pequeña y mediana industria, así como proyectos agrícolas. Las tasas de interés son preferenciales, desde 2.5 % anual, dependiendo del monto solicitado y la actividad productiva.

Por su parte el presidente ejecutivo de BANADESA, Erlyn Menjívar informó; “BANADESA dice presente para reintegrar a la actividad productiva a nuestros hermanos migrantes con créditos destinados para el sector agropecuario, las MIPYMES, comercio y servicios con tasas de interés accesibles que se ajustan a las condiciones de los migrantes”.

### BANADESA celebró a lo grande el Día de las Madres!

El pasado viernes, en todas nuestras agencias a nivel nacional, rendimos homenaje a las reinas del hogar: nuestras colaboradoras madres.

Con flores, premios, deliciosa comida y muchas sonrisas, compartimos una tarde especial llena de alegría y agradecimiento por su esfuerzo diario.

Gracias por ser el corazón que impulsa a BANADESA. ¡Feliz Día de las Madres!



# Agencia de Catacamas impulsa la siembra de primera con la entrega de créditos a 50 productores de la zona



**Funcionarios de BANADESA, en el evento de entrega de desembolso a productores de Catacamas, Olancho.**

**Catacamas, Olancho, 16 de mayo de 2025** – En el marco del compromiso del Gobierno de la República por fortalecer la seguridad alimentaria y dinamizar el sector agro productivo nacional, la agencia de BANADESA en Catacamas llevó a cabo este día un significativo evento de entrega de créditos destinados a la siembra de primera y al financiamiento de rubros estratégicos del agro hondureño.

Durante la jornada, se desembolsaron un total de 25 millones de lempiras en créditos, beneficiando directamente a productores del sector agrícola. Este capital les permitirá cultivar sus tierras a tiempo para la temporada de siembra de primera, garantizando así una producción sostenida y mayores oportunidades para las familias rurales.

Esta entrega forma parte del crecimiento sostenido en la colocación de créditos por parte de la agencia en Catacamas. A manera de comparación, en 2022 se otorgaron 310 créditos por un total de L 102,038,300.00 millones ; en 2023, la cifra subió a 372 créditos con un monto de L 170,066,926.00 millones ; y en lo que va de 2024, ya se han colocado 409 créditos, alcanzando los L 176,755,924.00 millones.

En ese sentido, la gerente de la agencia, Dayana Barahona, expresó: "Sabemos que se acerca la temporada de siembra de primera y hoy tenemos a un grupo de 50 productores a quienes se les realizará el desembolso efectivo de sus créditos aprobados, sumando un total de 25 millones de lempiras, siendo una gran parte destinada a granos básicos".

El evento contó con la participación de autoridades de BANADESA, productores beneficiados y líderes comunitarios, quienes destacaron la relevancia de estos fondos para fortalecer la economía rural, generar empleo y asegurar la producción de alimentos básicos en todo el país.

**En BANADESA ¡Avanzamos con Éxito!**

## ¡Productores de Éxito!

Noé Murillo es un exitoso productor de hortalizas en Orica, Francisco Morazán, BANADESA ha financiado su siembra y gracias al apoyo financiero y su gran esfuerzo es un destacado proveedor de verduras para supermercados del país.



## Cajeros móviles de BANADESA llegan a Santa Bárbara



¡Buenas noticias llegan a Santa Bárbara! Por Instrucciones de la presidenta Xiomara Castro, los cajeros móviles de BANADESA están pagando los bonos Oro y Esperanza que se otorga a través del Programa de Acción Solidaria, PROASOL. Este es un beneficio directo para el pueblo, pensando en apoyar a quienes más lo necesite.

# BANADESA tiene las puertas abiertas para atender a todos los sectores productivos del agro



Presidente Ejecutivo de BANADESA Erlyn Menjívar junto a productor financiado por el banco.

## ¡Apoyando a los freseros de Guise, Intibucá!

Personal de la agencia de BANADESA en La Esperanza, acompañó este día a productores de fresa que forman parte de una red comunitaria de mercado que recibe financiamiento por parte de esta banca estatal. La jornada se realizó junto a representante de organismos donantes como CRS y COCEPRADIL.

A estos grupos productores de fresa, BANADESA les facilita créditos con tasas accesibles al 7% de interés anual, con lo que se fortalece el desarrollo local, se conecta a los emprendedores con el financiamiento y con otras instituciones que impulsan el agro.



**Comayagüela, 28 de mayo de 2025.** El presidente Ejecutivo del Banco Nacional de Desarrollo Agrícola (BANADESA), Erlyn Menjivar, reafirmó su respaldo al sector agrícola del país, haciendo un llamado directo a los productores a acercarse a la institución para acceder a financiamiento accesible y reactivar sus unidades productivas.

Menjívar anunció que el banco cuenta con más de 4 mil millones de lempiras disponibles en fondos para este año, de los cuales ya se han colocado aproximadamente 700 millones de lempiras en lo que va de 2025.

“BANADESA sigue con las puertas abiertas para atender a todos los productores. Este es un banco noble que está otorgando créditos con una tasa anual de apenas el 2.5% para la producción de granos básicos, como el maíz, el frijol e incluso para cultivos como la papa”, expresó Menjívar.

De igual forma, el titular de la institución explicó que la actividad crediticia de BANADESA se intensifica durante los meses de mayo a diciembre, coincidiendo con el inicio de las lluvias y el aumento en la demanda de crédito agrícola. “En ese período colocamos normalmente el 80% de los fondos disponibles”, detalló.

En respuesta a rumores de productores que anunciaron no sembrarían este año, Menjívar fue enfático: “Permítanme decirle al pueblo hondureño que ya llevamos colocados más de 100 millones de lempiras para la producción de maíz en los departamentos de Olancho y El Paraíso”.

BANADESA continúa siendo un pilar fundamental en el impulso al agro hondureño, brindando condiciones justas y accesibles para fortalecer la seguridad alimentaria y el desarrollo del agro en el país.

# Más de 100 analistas y oficiales de crédito de BANADESA, fortalecen sus capacidades técnicas en el otorgamiento de préstamos



La actividad se llevó a cabo del 21 al 24 de mayo y fue liderada por el asesor presidencial en temas financieros, Alejandro Aronne.



**Comayagüela, 26 de mayo de 2025** — Como parte de la mejora continúa en la atención al sector agropecuario nacional, autoridades del Banco Nacional de Desarrollo Agrícola BANADESA, organizaron una amplia jornada de capacitación en Análisis Crediticio, dirigida a más de 100 analistas y oficiales de crédito de las distintas agencias del banco a nivel nacional.

La actividad se llevó a cabo del 21 al 24 de mayo y fue liderada por el asesor presidencial en temas financieros, Alejandro Aronne, quien compartió herramientas técnicas avanzadas y experiencias prácticas para mejorar la calidad del análisis en los procesos de otorgamiento de crédito agrícola.

Durante la capacitación, los participantes abordaron aspectos clave como la estructuración de créditos, el análisis de la capacidad de pago, la evaluación de riesgos, y la interpretación de estados financieros, aplicando los conocimientos a través de casos reales del entorno rural hondureño. Este enfoque permitió identificar buenas prácticas y oportunidades de mejora en el otorgamiento de financiamiento a pequeños y medianos productores.

Es importante mencionar que uno de los momentos más significativos de la jornada fue la participación, el último día, de estudiantes de la carrera de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras UNAH, específicamente de la clase de Economía de la Empresa. Su incorporación brindó un espacio de aprendizaje intergeneracional y fortaleció los vínculos entre la academia y las instituciones financieras del Estado.



Por:  
**Comunicaciones BANADESA**

